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Zusammenfassung


Ein klinisches Symptom ist richtungsweisend bei der Behandlung eines Patienten, der seit 30 Jahren an einer Dermatitis leidet. Die wesentlichen Symptome wurden anhand von Bönninghausens Therapeutischem Taschenbuch analysiert, repertorisiert und anschließend erfolgreich mit Natrium carbonicum behandelt. In den weiteren Ausführungen wird einerseits verdeutlicht, wie bedeutsam eine klare Trennung zwischen verifizierten Prüfungssymptomen und klinischen Symptomen bzw. wie sinnvoll eine Kennzeichnung der klinischen Symptome ist und andererseits in welcher Hinsicht klinische Symptome unsere Arbeit bereichern können.
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Summary


A clinical symptom is indicative in the treatment of a patient who has been suffering from dermatitis for 30 years. The main symptoms of the case were analyzed and repertorised using the Therapeutical Pocket Book of Boenninghausen. The patient was treated successfully with natrum carbonicum. In the further explanations it is clarified on the one hand how important a clear separation between verified proving symptoms and clinical symptoms is and how meaningful a labeling of clinical symptoms is and on the other hand in which respect clinical symptoms can enrich our work.
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